

ひびき

令和6年度重点目標

『夢や目標を持ち、たくましく未来を切り拓く生徒の育成』

【学校教育目標】

- 知性を磨き、豊かな情操を身につける
- 他を思いやり、互いに協力する態度を身につける
- 正しい判断力と責任ある行動力を身につける
- 身体を鍛え、逞しく生きる力を身につける

江別市立江別第二中学校学校だより 第10号
令和6年12月24日(火) 発行者 水崎 理
069-0817 江別市野幌代々木町53番地 Tel011-382-2456

今一度「基礎・基本」を大切に

校長 水崎 理

今年も猛暑だったことを忘れてしまうような寒さと雪景色となりました。本校のグラウンドでは、スケートリンクづくりの準備が始まりました。重機が雪を踏み固めています。

今から30年以上も前、私が教諭の頃には、リンクづくりも経験しました。道東方面の冬季間の体育は、スピードスケート、アイスホッケー、フィギュアでした。1月にはスケート大会も実施しました。ですので、スケートリンクは、いわば“教材”です。地面や圧雪がしっかりしていないと、散水した水は抜けてしまいます。アイスホッケーのフェンスを立てるには、20センチほどの厚みの氷を作らなければ、溶けたり、沈んでしまいます。1月からリンクを維持していくためには、「基礎」が大切なのです。住宅の建築も、そして学習も。良く言われることです。

今年度、多くの授業を参観していると、「話し合うこと」「発表（発信）すること」「ICTを効果的に使い、調べること」が定着してきたと思います。しかし、「読むこと」「反復して覚えること」「紙に書いて計算すること」など、従来行ってきた、いわゆる「基礎や基本」も大切に指導さ

れてきたと思います。そのような学習習慣を身に付け、学力を向上させていくのが本校の“強み”と捉えています。

現在、3年生は、自分の進路を真剣に考え、それに向かったの出願や基礎的なことを総復習する時期となっています。今年から、道立高等学校へは、Web出願することとなり、既に双受信がなされています。署名、収入証紙・写真貼付は、出力された紙で行います。いろいろと便利になることも多いですが、人的ミス（ヒューマンエラー）も、どこに潜んでいるかわかりません。

学習も、スポーツも、芸術も、そして事務手続きも… 応用の基盤には、「基礎」があり、高度な技能の習得も、基礎や人の手によることも忘れてはいけません。

さて、思えば私が小中学生時代に覚えたスケートや詩歌・古典や英文の暗唱などは、未だに忘れません。何でも吸収して、覚えていくことができるこの中学時代のみなさんには、ぜひ、これからも数多くの“ホンモノ”に触れたり、貴重な“直接体験”をしていってほしいと思います。

みなさま、よいお年をお迎えください。

【高校生インターンシップ】12/4・5

札幌北陵高校1年生5名のインターンシップを行いました。全員教員を目指しており、間近で先生の仕事をしたり、学校を支えている様々な職員の仕事を手伝いました。最後は3年生に向け、各学級ごと「高校生活について」のプレゼンテーションを実施しました。進学を控えた3年生にぴったりの内容を、パワーポイント資料で発表しました。



【国内交流事業報告会】 11/21

土佐市訪問児童生徒による研修成果発表会が、江別市コミュニティーセンターで行われました。4日間の多くの思い出と貴重な体験を、一人ひとりスライドを使って発表しました。



2年生 元木雅茂さん

【家庭科 調理実習】

1・2年生で調理実習が行われました。1年生はシチューづくりに、2年生はドライカレー作りに挑戦しました。とても濃厚でおいしいシチューでした。2年生のドライカレーも大変おいしかったです。調理実習が終わってからもしばらくは、2線1階廊下はカレーのにおいがしていました。班で協力し合い、楽しそうに取り組んでいました。



【各種コンクール入賞】

「開ける窓冬のおいを思い出す」第71回江別市民文化祭俳句大会にて、江口優仁さんが「優秀賞」に輝きました。また、北海道放送主催第52回中学生作文コンクールで、松田智孝さんが「ドラえもん」を題材に作品を書き上げ、見事「入選」に輝きました。おめでとうございます。



【5組クリスマス会】 12/17

第二小学校で小中合同のクリスマス会が行われました。今年のクリスマス会では、ハンドベルによる演奏、歌声やダンスの披露、ビンゴ大会での運営に挑戦しました。時間をかけ練習してきたダンスやハンドベルも見事成功し、小学生と一緒に楽しいひと時を過ごしました。クリスマス会らしいサンタさんの帽子がかっこ良かったです。



【保健体育科 ダンス出前授業】 12/5・6

プロダンサーの宮津清也さんを迎えて、今年もダンスの出前授業を実施しました。1・2年生が2時間ずつ2日間、基本的なステップを教わりました。本物に触れる貴重な体験を通し、ダンスの楽しさを感じていました。



【1月スクールカウンセラー来校日】

1月はスクールカウンセラーが2日来校します。日程をお知らせいたしますので、面談をご希望の場合は、担任を通して予約状況を確認し、お申込みください。先約がある場合は調整いたします。

相談日：23日(木)・30日(木)

相談時間：11時～15時

相談場所：2線校舎1F 相談室

体罰調査 締め切り

令和7年1月17日(金)

【明日から冬休み】 12/25～1/16

明日から23日間の冬休みが始まります。本日配布しました「冬休み中の生活」も確認しながら、有意義な時間を過ごしてほしいと思います。何かありましたら学校までご連絡をください。 TEL 382-2456

■学校閉庁日 12/29(日)～1/3(金) 職員は出勤せず、部活動も行いませんので、ご承知ください。